

### INTENTION DE PRIÈRES :

Il est toujours possible de réserver une intention de prière pour d'une messe à venir.

Comment ? Plusieurs choix s'offrent à vous :

**1-en personne** : le vendredi entre 10h et 16h ou le dimanche juste avant ou après la messe de 10h.

**2-par courriel** : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement (suivre les étapes dans l'encadré ci-dessus)

**3-par la poste** : en indiquant la date choisie et le nom de la personne pour qui vous désirez prier, payable par virement ou par chèque.

*N'hésitez pas à nous contacter, nous avons plusieurs plages horaires de disponibles*

### **VIREMENT DE FONDS PAR COURRIEL : [stbarthelemy2020@hotmail.com](mailto:stbarthelemy2020@hotmail.com)**

Pour payer : location, certificat, don, dîme...

1-Question de sécurité

- Si contrat de location ; inscrire le numéro du contrat
- Si pour paiement de certificat, don, messe ou autre ; inscrire la raison

2-Réponse de sécurité ; dans tous les cas = **Merci**

3-Dans la case commentaire = inscrire votre n° de téléphone où nous pourrions vous rejoindre en cas de besoin ou votre numéro d'enveloppe.

Info : 514 725-4771 (le vendredi entre 9 et 16h)

**Merci de soutenir votre communauté chrétienne !**



# Paroisse Saint-Barthélemy

Fondée  
en 1926



## **FEUILLET DU 28 AVRIL ET 5 MAI 2024**

### Horaire des messes :

† Dimanche 10h et sur YouTube



**BARTH##MOIS2024 DIRECT À 10H  
COURRIEL VERS 9H55**

† Lundi et vendredi 16h

### Adoration :

**Vendredi de 15h à 16h**



### **Pour nous rejoindre :**

7100, rue Sagard, Montréal, Qc H2E 2S5

514 725-4771

@ : [stbarthelemy2020@hotmail.com](mailto:stbarthelemy2020@hotmail.com)

**Heures de bureau :** Vendredi 10h à 15h,

**appelez avant** de vous présenter SVP

### À votre service :

André Labelle, curé

Manon Tremblay, secrétaire

Renald Ouellet, organiste

Andrée Rodrigue, animatrice de chants

Lucie Lafranchise, animatrice de chants

### Services à la communauté :

Saint-Vincent-de-Paul : 514 400-7531

Âge d'Or, S. Fauteux : 514 376-9772

Location de salles : 514 725-4771

### Marguilliers (fin de mandat) :

Suzanne Perreault et Jean-Pierre Vendette (2026)

Jean-Marc Dufour et Yves Lavigne (2025)

Denise Gaudet et Yves Lauzon (2024)

### Voici les montant des offrandes :

14 avril :	272,00 \$
Dîme :	300,00 \$
21 avril :	587,00 \$
Dîme :	125,00 \$

**Merci de votre générosité !**

### **† INTENTIONS DU 28 AVRIL AU 12 MAI 2024 †**

#### **Dim 28 avril – 5<sup>e</sup> dimanche de Pâques**

José Moniz – Maria-Rosa

Thérèse et Maurice Chaput – Leur famille

#### **Lun 29 avril**

Fernande, Lucille et Marthe Hurtubise – Famille Alfred Hurtubise

#### **Ven 3 mai**

Yvon Hurtubise – Famille Alfred Hurtubise

#### **Dim 5 mai – 6<sup>e</sup> dimanche de Pâques**

Marthe Hurtubise et Benoit Clermont – Famille Alfred Hurtubise

#### **Lun 6 mai**

José Moniz – Maria-Rosa

#### **Ven 10 mai**

Vincenza et Pasquale Vincelli, Giovanni Polisena, Tonio Facchinelli – Mme Vincelli

#### **Dim 12 mai – 7<sup>e</sup> dimanche de Pâques**

Ronald Robitaille – Yves Lavigne



## 28 avril – 5<sup>e</sup> dimanche de Pâques

Évangile : « Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit » (Jn 15, 1-8)

### « ... ET LÀ IL PRIAIT. »

« Le lendemain, bien avant l'aube, Jésus se leva. Il sortit et alla dans un endroit désert, et là Il priait. » Ce petit verset de l'Évangile de ce dimanche en dit long sur un des aspects fondamentaux de la vie de Jésus, la prière. Quand on lit l'Évangile de dimanche dernier et celui de ce dimanche, qui en est la suite, nous réalisons que les semaines et les journées de Jésus étaient remplies à ras bord : visite et enseignement à la Synagogue, guérison d'un paralytique, guérison de la belle-mère de Simon-Pierre et de nombreux malades, exorcisme, proclamation de la Bonne Nouvelle, etc. Jésus vivait à 100 kilomètres à l'heure ! En terme de vie spirituelle, on pourrait dire que Jésus était en vrai danger d'activisme. Ce travers qui consiste à agir beaucoup sans interioriser son action. Heureusement, les évangélistes nous rapportent de nombreux moments de prière de Jésus à toute heure du jour et de la nuit. Jésus était un homme de prière. Il est un exemple extraordinaire pour chacun d'entre nous.

Jésus se retirait à l'écart pour prier. On ne parle pas suffisamment souvent de la vie spirituelle de Jésus, de sa relation privilégiée avec Dieu son Père. Jésus aurait pu se passer de prier formellement c'est-à-dire de prendre un temps précis pour prier. Sans doute qu'Il vivait une union continue avec son Père, un cœur à cœur avec Lui, même à travers ses actions les plus intenses. « Mon Père et moi, nous sommes un. » (Jn 10, 30) Cette parole de Jésus exprime très bien l'union intime d'Amour qui devait exister entre lui et son Père. Car Jésus, Fils unique de Dieu, mais aussi profondément humain, sentait le besoin de s'arrêter pour dialoguer amoureusement avec son Père.

Prendre le temps de s'arrêter pour prier. Voilà quelque chose que nos contemporains, même catholiques pratiquants, ont beaucoup de difficulté à faire. Nous sommes plongés dans un monde où tout fonctionne à l'agenda et où nous sommes dérangés par toutes sortes de « gadgets » : télévision, ordinateur, cellulaire, etc. qui nous occupent à ne plus finir et nous enlèvent toute liberté de donner du temps à Dieu. Et pourtant, quand on trouve quelque chose important, essentiel, nécessaire, il n'y a rien qui nous empêche de le réaliser malgré tous les dérangements que je viens de mentionner. Ceux qui se passionnent pour le sport, par exemple, sont souvent prêts à se passer de tout le reste, pour mettre leur « vice » en pratique. Le temps ne compte plus. On en voit même qui font du sport un véritable dieu. On peut très bien faire la comparaison avec la prière. Si, pour moi, à cause de ma foi, la prière est une action importante, je dois prendre le temps nécessaire pour prier chaque jour. Comme pour le sport, la vie d'union à Dieu exige un entraînement quotidien. Combien de nos contemporains, même s'ils ont un minimum de foi, ne prient jamais ou presque jamais ?

L'exemple extraordinaire de Jésus en prière doit nous aider à réaliser l'importance de prendre le temps de prier chaque jour. Jésus est le plus grand des maîtres de spiritualité. Donc, au début de cette année la grande question qu'on peut se poser est : Quelle est la qualité de ma vie d'union avec le Seigneur ? En d'autres termes : Quelle place le Seigneur Jésus tient-il dans ma vie ?

Robert Lapointe ptre

## 5 mai – 6<sup>e</sup> dimanche de Pâques

Évangile : « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime » (Jn 15, 9-17)

### « AIMER À LA MANIÈRE DU CHRIST »

Avec l'évangile d'aujourd'hui, nous avons sous les yeux le testament spirituel du Christ qu'on pourrait résumer avec les trois mots clés suivants : Connaître – Demeurer – Aimer.

1. **Connaître** : au sens biblique ce mot veut dire : « naître dans la réalité intérieure de l'autre » « Saisir l'autre de l'intérieur » Jésus précise : « Je ne vous appelle plus serviteur, mais ami ». On dépasse l'image du Dieu Puissant qu'il faut servir avec crainte pour découvrir un Dieu-Père qui nous veut heureux en sa présence. La connaissance de Dieu n'est pas qu'intellectuelle par la soumission à des normes du credo ou par l'application des codes de morale. Dieu nous aime. Dieu m'aime personnellement et il compte sur moi tel que je suis sans aucune condition. Agir par amour et non par simple sens du devoir.
2. **Demeurer** : Jésus ajoute : « Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisi ». Se savoir choisi par Dieu. Se savoir aimer de Dieu. Vivre cet amour au quotidien. Savoir comme une certitude que Dieu ne nous fera jamais défaut. Non seulement il nous accompagne au quotidien, mais il nous devance quand apparaissent des risques.
3. **Aimer** : « Tous ceux qui aiment sont enfants de Dieu. Comment aimer Dieu si tu n'aimes pas ton frère? » On ne peut pas vivre sans rêve, sans amis, sans amour. Il est plus facile de connaître l'Amour quand on peut identifier des gens qu'on aime et de qui on se sent aimé. Il est aussi plus facile d'identifier Dieu quand on peut nommer des gens qui nous semblent habités par Dieu autour de nous.

La bienveillance pour les autres, le service des plus petits qui ne peuvent rien vous remettre en retour ne sont pas des élans spontanés chez l'être humain. Ça vient par l'habitude de l'entraide et du soutien mutuel. Ça vient par la prière, laquelle a comme visée de nous décentrer de notre ego pour nous permettre de voir les besoins des gens autour de nous. Voilà une façon d'aimer « en actes et en vérité » comme nous y invite l'évangile d'aujourd'hui.



À la lumière de l'évangile d'aujourd'hui, demandons quatre grâces à Dieu :

1. Se savoir aimé
2. Avoir quelqu'un d'habité par Dieu dans notre vie
3. Ne jamais détester une autre personne (la haine est un cancer qui ronge le cœur)
4. Devenir nous-même quelqu'un d'habité par Dieu qui dit Dieu dans notre agir tout simple à ceux qui le cherchent autour de nous.

Gilles Baril, prêtre